
REUNION DEL CONSEJO TÉCNICO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS: 07/NOVIEMBRE/2006 
Siendo las 12:25 Hrs. del día 7 de noviembre de 2006, se reunieron los miembros del Consejo Técnico de la 
Facultad de Ciencias en sesión ordinaria según la convocatoria emitida por la Directora Dra. Nahara Ayala con fecha 
25 de octubre de 2006, bajo el siguiente orden del día:  
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal. La comisión de Honor y Justicia pasa lista de asistencia y 
con 10 de 12 representaciones, la Presidenta del Consejo, declara el quórum legal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
2.- Elección de escrutadores. Se procede a la elección de escrutadores, siendo electos en forma unánime los 
consejeros alumno Alberto Riesgo y maestro Javier Villegas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
3.- Lectura y aprobación del orden del día. La presidenta del consejo procede a dar lectura al orden del día y se 
agregan los siguientes puntos: 5. Elección de Secretario del Consejo Técnico para el periodo 2006-2007 y 10. 
Propuesta de candidatura al premio al Mérito Académico y en el punto de asuntos generales los siguientes temas: a) 
Elegir suplente para Consejo Técnico para el maestro Jorge Villavicencio, b) Limpieza de los edificios, c) Falta de 
actualización a credenciales de alumnos, d) Falta de contactos de corriente en los salones, e) Solicitud de 
información por la academia de Biología, f) Información sobre el próximo simposium estudiantil, se procede a la 
votación, aprobándose por unanimidad el orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
4.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. El secretario procede a dar lectura al acta de la sesión 
anterior, misma que el Consejo aprueba por 8 votos a favor y 2 abstenciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
5.- Elección de secretario del Consejo Técnico para el periodo 2006-2007. 
La Presidenta del Consejo invita al pleno a hacer propuestas para designar al secretario del consejo técnico para el 
periodo 2006-2007, ya que el actual secretario ha cumplido un año en dicha función y según el reglamento el 
Secretario debe elegirse de forma anual, agrega que el actual secretario puede reelegirse también. Se propone la 
reelección del actual secretario y no habiendo más propuestas, se procede a la votación, resultando la ratificación 
del actual secretario de Consejo por Unanimidad. 
 
6.- Presentación de Consejeros Técnicos Alumnos de la Facultad de Ciencias periodo 2006-2007 
La Presidenta del Consejo da la bienvenida a los nuevos Consejeros representantes de los alumnos, solicitándoles 
lleven su representación con respeto y responsabilidad, les solicita a cada uno de los nuevos Consejeros que hagan 
una breve presentación personal ante el pleno del Consejo. 
 
7.- Conceptos e importes para el semestre 2007-1.  
La Presidenta del Consejo presenta las cifras y rubros que integran el monto de las cuotas actuales de admisión y 
reinscripción y antes de continuar, solicita al Pleno la aprobación para que el C.P. Enrique Pérez, Administrador de 
la Facutad y la alumna Alma Lissette Sánchez Quiñones tengan voz ya son invitados a Consejo y desean hacer 
algunas intervenciones durante la sesión, el Consejo aprueba la propuesta por unanimidad. Continuando con el 
tema del orden del día, la presidenta solicita al C.P. Enrique Pérez comente sobre los gastos más fuertes en cada 
una de las carreras, para tener una idea más clara de los ingresos y egresos actuales en la Facultad y propone se 
retome la idea de sesiones de Consejo anteriores, el análisis de tener en la Facultad de Ciencias el cobro de cuotas 
diferenciadas de admisión y reinscripción, según las demandas presupuestales de cada carrera. El C.P. Pérez da 
algunas cifras de ingresos y egresos donde hace énfasis que el monto actual de ingresos no alcanza a cubrir los 
gastos de algunas de las necesidades de las carreras, como en la carrera de Biología, donde el gasto para las 
salidas de campo rebasa el presupuesto asignado en cerca del 50%. Se escuchan varias opiniones sobre el asunto 
de las salidas de campo, que se resumen en lo siguiente: Que se haga una mejor planeación de las salidas y se 
eliminen aquellas que podrían no aportar mucho a la formación de los alumnos, que no solo Biología requiere 
materiales de Laboratorio, también la carrera de Física y que se deben priorizar y regular el uso de estos reactivos 
comunes, finalmente la Presidenta del Consejo informa que se esta analizando la posibilidad de formar un comité 



para analizar y aprobar las salidas de campo para el próximo semestre y solicita a la Comisión de Prodesarrollo 
incluya en sus pendientes el análisis del presupuesto interno de la Facultad. Posteriormente se le cuestiona al C.P. 
Enrique Pérez sobre el rubro de Laboratorio que se paga en la cuota de admisión y reinscripción, Enrique contesta 
que de ese monto la Facultad solo recibe el 50%, también se le pregunta sobre el destino del monto que se paga 
como cuota prograduación, respondiendo que eso va directamente a finanzas de la UABC, no llega a la Facultad. 
Estos dos cuestionamientos anteriores suscitan los siguientes comentarios y solicitudes: que la administración de la 
Facultad se solicite un informe a la administración central de la UABC sobre los decretos u oficios que permiten el 
cobro de la cuota prograduación y el cobro de la cuota laboratorio del cual la Facultad recibe solo el 50% y el destino 
de las partes que recibe de estos la administración central, también que se solicite un informe sobre las finanzas del 
posgrado, las cuales no son manejadas por la Facultad. A continuación algunos consejeros hacen varios 
comentarios que la Presidenta del Consejo resume en la siguiente propuesta: Que se envíe este asunto a la 
comisión especial para el análisis de tener cuotas diferenciadas por carrera en la Facultad, Comisión que se formó 
en la sesión anterior de Consejo, se somete a votación la propuesta aprobándose por unanimidad. Se suma a esta 
comisión el alumno Alberto Riesgo y se deja abierta la posibilidad de que se sumen más consejeros. 
 
8.- Propuesta del programa educativo de biología para la compra de unidad de transporte. 
La Presidenta del Consejo lee un escrito dirigid a este H. Consejo y firmado por los profesores de Biología, donde 
solicitan la adquisición de un autobús para cubrir la necesidad de transporte para grupos de más de 40 alumnos y 
con la capacidad de transitar en caminos de terracería. Una vez leído el documento el maestro Javier Villegas 
comenta que el escrito plantea la problemática y necesidad pero no una propuesta de solución. La Presidenta del 
Consejo añade que a pesar de ser un asunto ya muchas veces abordado en Consejo Técnico, la necesidad sigue 
sin ser atendida, comentarios similares se escuchan por parte de los Consejeros Ileana Espejel, Javier Villegas y 
Ricardo Eaton. La maestra Ileana Espejel pregunta a la Presidenta si ya se les informó a los profesores de Biología 
sobre el trabajo del Consejo y de la comisión Prodesarrollo sobre el tema, la Presidenta contesta que ya se les 
indicó que esta información estaba en las actas de Consejo publicadas en la página de la Facultad. El maestro 
Javier Villegas agrega que se debe sensibilizar a los profesores sobre las problemáticas presupuestales de la 
Facultad y sobre las crecientes necesidades también, debido al aumento de infraestructura y número de alumnos en 
todas las carreras y posgrados de la Facultad, buscando quizás alguna solución alterna a la compra de un vehículo. 
El maestro Luis Vizcarra, subdirector de la Facultad, argumenta que la posible solución de compra de vehículos 
pequeños no lo es tal, y que ahora se requieren más choferes y en la Facultad solo hay uno, así que la compra de 
un camión si podría ayudar a solucionar esta problemática. Al margen del orden del día, el alumno Cristian Bañuelos 
pregunta al C.P. Enrique Pérez sobre como se integra el presupuesto de la Facultad, contestándose su inquietud 
por parte del administrador de la Facultad y el alumno Alberto Riesgo propone que la cuota de salidas de campo que 
actualmente se cobra para todas las careras, se cambie a cuota para salidas y se apoye a alumnos que no cursan la 
carrera de Biología para salir a congresos o reuniones. Continuando con el punto del orden del día, la maestra 
Selene Solorza propone que se indique a los maestros de Biología integren una propuesta para atender la 
necesidad de compra de vehículo, incluyendo en ella el trabajo de la comisión de la Comisión de Prodesarrollo, los 
pros y contras de la adquisición del vehículo y la información actualizada que tiene el administrador de la Facultad, 
para que se presente esta propuesta ante Consejo Técnico. La maestra Gloria Rubí apoya la propuesta anterior y 
conmina a los Consejeros ha hacer labor para fomentar la igualdad entre todos los miembros de la Facultad y entre 
las carreras, y a evitar comentarios que pudieran causar división o desigualdad. Para finalizar el análisis de este 
punto, la Presidenta del Consejo comenta que el presupuesto y los gastos de la Facultad están disponibles para 
quien deseen consultarlos y que en el ejercicio de este y en todas las acciones de la Facultad, se ha buscado 
siempre la equidad entre las carreras. A continuación la Presidenta somete a votación la propuesta realizada por la 
Maestra Selene Solorza, aprobandose con 9 votos a favor y 1 en contra  y solicita al Maestro Ricardo Eaton, 
representante de los maestros de Biología, lleve la respuesta de Consejo a los Profesores del programa educativo 
de Biología. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Siendo las 14:20 horas y debido a que se cumplieron las dos horas de sesión, la Presidenta del Consejo solicita a 
los Consejeros voten para: 

a) Continuar la sesión hasta agotar los puntos del orden del día � 4 a favor 



b) Declarar la sesión abierta y continuarla en otro día � 5 a favor 
Por lo anterior, se determina declarar la sesión abierta y continuarla el día de mañana a las 12:00 PM. 
-------------------------------------------------------------SESIÓN EN RECESO------------------------------------------------------------- 

 
---------------------------------------------------CONTINUACIÓN DE LA SESIÓN--------------------------------------------------- 

Siendo las 12:15 horas del día 8 de diciembre de 2006, se continua la sesión: 
9.- Proyecto integral de la Facultad de Ciencias para la próxima administración. 
La Presidenta del Consejo recuerda que la Comisión de Prodesarrollo tiene la encomienda de armar un proyecto de 
desarrollo de la Facultad, donde se justifiquen las necesidades de la Facultad y se soliciten los recursos para 
solventarlos, e invita a todos los consejeros a sumarse a este trabajo y enviar propuestas e ideas a la Comisión. El 
maestro Javier Villegas, comenta que para integrar este proyecto, se deben de tomar en cuenta las observaciones 
de los organismos acreditadores. La Presidenta del Consejo comenta que se ha planteado la posibilidad de que en 
la próxima rectoría se integre un organismo acreditador interno a la UABC, que de seguimiento a los programas y 
observaciones de los organismos acreditadores. La Presidenta vuelve a invitar a los Consejeros a sumarse al 
trabajo de la Comisión Prodesarrollo y en general al trabajo de todas las comisiones, los Consejeros responden y se 
autoproponen: Carolina Nieves, Cristian Bañuelos y Sol Gil a la Comisión de Prodesarrollo, Amalia Monzón a la 
Comisión de Asuntos Legales y Carmen López a la Comisión de Asuntos Académicos. A continuación el maestro 
Roberto Romo solicita la palabra y menciona que la Comisión Prodesarrollo no tiene atribuciones para elaborar el 
plan de desarrollo de la Facultad, para apoyar lo anterior lee el artículo 13 del Reglamento del Consejo Técnico de la 
Facultad de Ciencias. La maestra Ileana Espejel, solicita a la administración, una borrador del Plan de Desarrollo de 
la Facultad, para integrar el borrador de este proyecto integral de desarrollo. La maestra Selene comenta que la 
carrera de Matemáticas Aplicadas, ya tiene un plan de desarrollo hasta el año 2025 que puede entregar a la 
Comisión Prodesarrollo para que forme parte de este proyecto integral. La alumna Carolina Nieves pregunta si 
existe algún plan o proyecto anterior que haya sido o se pueda evaluar para tomar de estos los logros y conocer que 
falta para cumplir los objetivos si no se ha cumplido aún. El maestro Luis Vizcarra, subdirector de la Facultad, 
menciona que cada carrera tiene ya un plan estratégico que se puede solicitar para comenzar a trabajar en el 
proyecto integral. La maestra Ileana Espejel propone que este trabajo sea realizado por una comisión especial que 
se integre con un maestro y un alumno de cada carrera. El maestro Roberto Romo propone que las propuestas de 
cada carrera sean enviadas a la administración, para que se prioricen y con base en esto se elabore el proyecto 
integral. La presidenta del Consejo, somete a votación la propuesta de la Maestra Ileana Espejel, recibiendo 7 votos 
a favor y 2 en contra, por lo que se establece la formación de una comisión especial integrada por la Comisión de 
Prodesarrollo Escolar y 1 representante de cada carrera. 
 
10.- Propuesta al Mérito Académico 
La presidenta del Consejo, solicita al Secretario del Consejo leer el artículo 14 del Reglamento al Mérito Académico 
y posteriormente lee el oficio que recibió la administración, donde se solicita enviar candidaturas para el 
otorgamiento del premio al Mérito Académico 2006. La maestra Ileana Espejel, menciona que el mecanismo para la 
recepción de propuestas siempre se ha hecho mediante una urna que se coloca en la dirección de la Facultad. La 
presidenta del Consejo solicita al Consejo más propuestas para implementar otro mecanismo para la recepción de 
candidaturas al Premio al Mérito Académico y no habiendo más, se somete a votación aprobándose por unanimidad 
la colocación de la urna en la dirección de la Facultad. 
 
11.- Asuntos Generales. 
A) La Presidenta del Consejo comenta que es necesario elegir un suplente por la ausencia del maestro Jorge 
Villavicencio quién esta en año sabático y un suplente para la representación del maestro Roberto Romo, por lo 
somete a votación que estos sean elegidos en una próxima asamblea general de maestros, la propuesta recibe 
aprobación por unanimidad. B) Sobre la constante falta de aseo en el edificio A de la Facultad, la Presidenta del 
Consejo comenta que el administrador de la Facultad, ha enviado varios oficios al departamento de personal para 
que remuevan al intendente de esa zona, y al parecer ya pronto este intendente va ha ser sustituido. Sobre este 
mismo punto se escuchan algunos comentarios adicionales: que constantemente falta papel y jabón en los baños y 



que muchos alumnos toman papel del laboratorio A8 y A9, que falta una buena administración de insumos, que se 
debe implementar una campaña para ensuciar menos, quizás convocada por la Sociedad de Alumnos de la 
Facultad. Al margen del tema del orden del día, se comentan algunas problemáticas adicionales sobre 
infraestructura de la Facultad. C)  El maestro Javier Villegas comenta que se debe apoyar a los alumnos de nuevo 
ingreso ya que aún no tienen credencial de estudiante y los alumnos de reingreso aún no tienen la credencial con 
refrendo de vigencia. La Presidenta del Consejo menciona que este es un proceso que se ha retrasado debido al 
cambio de las credenciales ordinarias por las nuevas credenciales inteligentes, que podrán tener incorporados 
servicios bancarios y otros diversos que se van ha ir implementando en la UABC. También al margen del punto del 
orden del día, se hacen algunos comentarios sobre la problemática actual para hacer efectiva la tarifa de estudiante 
en el transporte, la Presidenta del Consejo invita a reportar todos los problemas que se estén presentando, ya que a 
ella le informaron que este era un asunto ya solucionado. D) La Presidenta del Consejo comenta que este es un 
asunto ya tratado en anteriores sesiones de Consejo y que se ha ido solucionando paulatinamente en algunas áreas 
de la Facultad, sin embargo aún se esta trabajando en ello, agrega que la solución no incluirá un tomacorriente para 
cada alumno con LapTop en el salón de Clases. El maestro Javier Villegas recuerda que en el Laboratorio de 
Sensores hay solo 4 tomacorrientes y se requieren más. El subdirector solicita la palabra para informar que el 
aumento de tomacorrientes se debe hacer mediante una solicitud de servicios al Departamento de Obras, y este 
debe estudiar la ubicación y numero, ya que las cargas deben balancearse por aula y edificio para evitar 
sobrecargas y mantener la corriente regulada en las zonas donde ya existe. E) El maestro Ricardo Eaton en nombre 
de la academia de profesores de Biología, solicita informes sobre los gastos de los viajes internacionales que se han 
realizado para la firma de convenios de colaboración con universidades extranjeras y solicita la construcción de 
rampas de acceso a la zona de almacenes de la Facultad. La Presidenta del Consejo responde que los viajes al 
extranjero para el establecimiento de convenios de colaboración han sido pagados por rectoría y que todos han 
brindado excelentes resultados, agrega que ella ya presentó un informe con esta información a los profesores de 
Biología. Sobre el asunto de las rampas, al Presidenta informa que en el proyecto de remodelación del área central 
de la Facultad, conocida como el Jacuzzi, se van ha construir estos accesos, comenta que pronto se dará a conocer 
este proyecto a la Facultad. F) La alumna Lissette Sánchez, miembro de la mesa directiva de la Sociedad de 
Alumnos de la Facultad, toma la palabra para informar que tienen muy pocos trabajos registrados para el Simposium 
Estudiantil que están organizando e invita a los alumnos y maestros a la inscripción de más trabajos. La Presidenta 
del Consejo y la alumna Jeanneth Pablo apoyan la invitación de la alumna Lissette Sánchez. 
 
Se cierra la sesión siendo las 13:40 Hrs. Del día 8 de noviembre de 2006. Estuvieron presentes los siguientes 
consejeros: Nahara Ayala Sánchez, Ricardo Eaton González, Eusebio Barreto Estrada, Javier Villegas Vicencio, 
Selene Solorza Calderón, Gloria Rubí Vázquez, Victoria Meza Kubo, Ileana Espejel Carvajal, Roberto Romo 
Martínez, Shivani Velásquez Martínez, Jeanneth Pablo Villa, Amalia de Jesús Monzón, Cristian Bañuelos Hinojosa, 
Sol Gil Gallegos, Carmen López Carrillo y Alberto Riesgo Tirado. 
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